## STEP! 3

宇美町立宇美南中学校 第2学年通信 大田・秋山 文 青 令和4年 3月9日(水) 発行

## 学年での式練習 たった1時間で、すごい成果が・



説明を真剣に聴く姿

3月3日(木)に,今週金曜日11日に行われる卒業式に 向けての式練習を行いました。しかし、卒業式当日は1・2年生 全員が参加できる訳ではなく、コロナ禍の卒業式と言うことで、 感染症拡大防止対策の観点から,今年も在校生は生徒会役 員と学級委員のみの参加となっています。では、「なぜ、式練 習?」ということになると思いますが、以下のような目的で式練 習を行うことになりました。

- ○今の2年生は,コロナ禍で南中の入学式で新入生を迎えたり,卒業式で卒業生を送っ たりする経験を1度もしていないので、南中の「儀式的行事」の雰囲気を卒業式前日 のリハーサルに参加することで,本番と同じような雰囲気を体験し,来年度の入学式や 卒業式に生かせるようにする。
- ○南中の儀式的行事の際の礼法を身に付け,落ち着き,かつ厳粛な雰囲気をつくり,式 に臨む姿勢をつくるようにする。
- ○卒業式後は最上級生となることを自覚し, | 年生を後ろ姿で引っ張っていけるように, お手本となり、式の練習を自分たちでつくり上げる経験をする。





横の人とペアで礼の練習

今回は学年のみの練習で、4日(金)に行われる1・2年生合 同練習の前に、1年生のお手本になれるように、事前に練習を行 いました。入場の時からとても静かに整列ができ、予定時間の5 分前には練習を開始することができました。この雰囲気は1年生 の時からずっと続けることができ,さらに修学旅行の取組で磨き をかけた2年生の財産です。「何も言わなくてもきちんと自分たち で整列ができる2年生の最上級生になる意識」はどんどん高まっ

てきていると感じることができ嬉しく なります。

練習の最初は,生徒会役員のみ なさんが、2年生全体のお手本となっ て示しながら、「座り方」や「起立→ 礼→着席」の流れをいっしょに練習

しました。経験がない分、最初はなかなかうまくできませんでした

が,ポイントを学び,ペアや学年全体 背筋をピーンと張る緊張感

です。生徒会役員のみなさんも,生徒総会や3月の専門委員会の準備で大変忙しい中,その合 間をぬって,事前に特訓を行い,その成果が実り,すばらしいお手本になっていました。

で練習を重ねると,みるみる内に上達していきました。さすが2年生

## 1-2年生の合同練習 ... 学年練習の成果が発揮されました!



後ろの | 年生もがんばっています!

3月4日(金)と8日(火)に1・2年生での卒業式に向けて合同練習が行われました。

「2年生が練習中に1年生を後ろ姿で引っ張り、

お手本となって儀式的行事の厳粛な雰囲気を創り上げる。」という2年生の目標をもって,合同練習に臨みました。中心的に指導をしていただいている長瀬先生から学年練習の最後にみなさんに伝えられた内容です。

2年生は、練習の前の授業が終わると、素早く廊下に整列し、体育館に入場。厳粛な雰囲気をつくって、1年生が入場するのを迎え入れました。その「ピーン」と張り詰めた空気の中、1年生が入場し、体育館はその空気に包まれ、身動き1つしない2年生の雰囲気が1年生に緊張感を与え、1年生もその厳粛な空気をいっしょに創り上げてくれました。

練習に入ってからも,座るときの姿勢,立ち方,立ち上がった後の気をつけの姿勢,礼の仕方,座り方,座った後の姿勢,と次々に練習が行われました。2年生が1年生の目の前で,見事にお手本となり,1年生を後ろ姿で引っ張っていけたお陰で,1年生もみるみるうちに上手になり,練習が終わる頃には,立派な姿になりました。



生徒会役員の1年生への個別の支援



体を向けて背筋を伸ばすお手本の姿

I学年チーフの藤松先生や烏田先生からも2年生の頑張りを褒めていただきました。こうやって他学年の先生から客観的な目で見てもらい,がんばった姿をきちんと評価していただけると,自信になります。本当にありがたいお話でした。

2学年チーフの秋山先生からは「みんなの姿を見ているととても残念です。」というお話から始まり、「え?何が?I・2年生の姿は全然残念な姿ではないのに・・・」と思っていたら、秋山先生が続けて「I・2年生のこの厳粛な雰囲気を創り上げて、立派に卒業式に臨もうとしている姿を、リハーサルだけでなく、本番でも見てもらうこと

ができないのがとても残念です。」とお話されました。「納得!」と思いました。これだけがんばっている姿を,リハーサルだけではなく,本番でも3年生の保護者の方や,来賓としていらっしゃる町長や教育委員会,PTAの役員の方々にもぜひ見ていただきたい姿です。卒業生の先輩方にも,「南中を安心して任せられる後輩たち」だと思っていただけるのではないかと思ってもらえるのではないでしょうか。

いよいよ,明日が卒業式のリハーサルになります。第2回合同練習で,教務の牧草先生から式全体の流れを教えていただき,通し練習をしていただいたことを頭に入れて,精一杯卒業生の先輩方にエールを送る気持ちで,がんばって参加しましょう。

卒業生の先輩方にとって卒業式が思い出深いものになるように、また、新しい進路に向けて「がんばろう!」と決意の場になるように、明日のみなさんのリハーサルでの立派な姿が見られることを楽しみにしています。共にがんばりましょう!!



<mark>生徒会役員がステージ上で示したお手本の姿</mark>